

REFORMA EN VIVO

DESDE ADENTRO
MÚSICA PARA RESISTIR



Pablo Ahmad

Olivia Gorra

Un concierto que ofrece, vía Grupo Reforma, un grupo de artistas desde casa. Artistas nos regalan su voz y sus instrumentos: Pablo Ahmad, bandoneonista y compositor y la mezzosoprano Olivia Gorra, entre otros.

HOY, 17:00 HRS.

reforma.com/concierto

Looks para home office

Vístete profesional y cómodo en estos días de trabajo en casa en los que también realizas juntas por las redes. MODA



A PUERTA CERRADA

Por primera vez en 177 años, la tradicional celebración de Iztapalapa se realizó sin tumultos. CIUDAD 2



SÁBADO 11 / ABRIL / 2020 CIUDAD DE MÉXICO

48 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,597 \$ 20.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

Lo plantean 4 Gobernadores

Exigen rehacer Pacto Fiscal

Covid-19

Piden Coahuila, NL, Jalisco y Tamaulipas un trato justo o dejarían acuerdo

REFORMA / STAFF

Cuatro gobernadores de distintos partidos coincidieron ayer en demandar un cambio en el Pacto Fiscal.

Tras acusar maltrato y abuso por parte de la Federación, los Gobernadores de Jalisco, el emecista Enrique Alfaro; de Coahuila, el priista Miguel Riquelme; de Tamaulipas, el panista Francisco García Cabeza de Vaca; y el independiente, Jaime Rodríguez, de Nuevo León, advirtieron que las entidades que más producen reciben menos aportaciones.

El Mandatario jalisciense, Enrique Alfaro, de Movimiento Ciudadano (MC), incluso advirtió que, de ignorarse su petición, buscará dejar el convenio, asegurando que hay rutas legales para hacerlo.

"Estoy a favor de que se revise el Pacto Fiscal", dijo Alfaro en conferencia de prensa, "pero si no hay voluntad, ya estuvo bueno del maltrato que se nos da a los Estados, que estamos produciendo riqueza, trabajo y oportunidades para la gente".

El emecista reaccionó a las propuestas lanzadas el miércoles por empresarios jaliscienses y el jueves por el Senador de MC por Nuevo León, Samuel García, de rehacer el pacto ante la falta de reciprocidad de la Federación

con los Estados.

Tanto el Senador, que abiertamente pidió al Gobierno de Nuevo León abandonar el convenio fiscal, como los empresarios, recalcaron el trato injusto contra las entidades que generan muchos impuestos y reciben poco de esos recursos aportados, lo que se ha evidenciado aún más en la crisis del Covid-19.

"Entiendo la postura de Nuevo León", dijo Alfaro, "(pero) primero habría que mandar un mensaje de voluntad para revisar el Pacto Fiscal, tratando de que no tengamos que romperlo, pero por supuesto que existe la ruta legal para salirnos de ese acuerdo".

"Somos muchos Estados que ya nos cansamos de los abusos de la Federación", afirmó.

En tanto, los Gobernadores de Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila, reunidos en Monterrey en su cuarto encuentro interestatal por la emergencia del coronavirus, se pronunciaron por revisar el pacto, pero sin considerar aún dejarlo.

"Está feneciendo y tenemos que ayudarle a bien morir y generar un nuevo Pacto Fiscal", dijo Rodríguez.

"Recibimos migajas y con esas migajas hemos sabido sacar adelante a nuestra región".

"Los tres lo hemos dicho en diferentes foros, no es de ahorita, y no queremos llegar a un tema de aprovechamiento político. Sería un error grave de nosotros en este momento. Ahorita nuestra capacidad es dedicada completamente a detener el virus", expresó "El Bronco".

Covid-19



CDMX



ZAPOPAN

La Pasión... por los mariscos

REFORMA / STAFF

En Viernes Santo, y por segundo día consecutivo, miles de personas acudieron ayer al mercado de mariscos de la Nueva Viga, en Iztapalapa.

A pesar que desde dos kilómetros antes, policías impedían el paso vehicular sobre el Eje 6 Sur, familias y clientela llegaron caminan-

do a los locales aledaños a la Central de Abasto.

Afuera del mercado se formaba un contingente de acompañantes en espera de que saliera quien entró a comprar pescado.

Con megáfonos portátiles y desde las patrullas, audios repetían: "Estamos en emergencia sanitaria".

En tanto, en Jalisco, cientos de tapatíos aprove-

charon el Viernes Santo para salir de la Ciudad o para ir de compras a algún mercado de mariscos, pese a la insistencia de las autoridades para que se queden en casa y reducir los contagios.

"Vamos con unos familiares. Ya sabemos que está todo cerrado, las playas y los restaurantes y que nos tenemos que cuidar", compartió Omar Rosales, quien se diri-

gía con su esposa, su hijo y su madre, a Puerto Vallarta.

El Alcalde de Zapopan, Pablo Lemus llamó a la población a quedarse en casa.

"Algunas personas creen que pueden llevar el aislamiento en su departamento en Puerto Vallarta, su casa de Manzanillo o en su cabaña en Tapalpa y no es así.

CIUDAD

Plantean alianza hospitales privados

NATALIA VITELA Y CLAUDIA GUERRERO

Los hospitales privados del País plantearon poner a disposición del Gobierno federal sus 10 mil camas de hospitalización y 700 de terapia intensiva para la atención de los enfermos por el Covid-19 u otros padecimientos ante la actual emergencia.

Guillermo Torre, Rector de Tec Salud, informó que la Fundación Mexicana para la Salud (Funsalud) está a cargo del análisis económico para evitar que se malinterprete

la intención de los hospitales privados.

"¿Qué es lo que nos falta para establecer una alianza clara con el sector público? El definir un mecanismo de cómo prestar los servicios y cuál sería la contrapuesta económica para poder operar", indicó en entrevista.

Mario González, de la Asociación Mexicana de Hospitales Privados, reconoció que negocian con el Gobierno federal el esquema de pagos o de compensación.

"Hemos hecho algunos análisis donde nosotros que-

remos trabajar a costo, sin ganar absolutamente nada, solo se quiere salir con los gastos", señaló.

González explicó que están formando mesas de trabajo para poder encontrar algún punto de acuerdo.

"Estamos abiertos a cualquier esquema de colaboración, ya sea cirugía, pacientes con algunos otros padecimientos. Ya estamos colaborando con los Institutos de Nutrición y con el INER", refirió.

Torre detalló que, por ejemplo, datos del IMSS es-

tablecen que un paciente en terapia intensiva en un hospital de tercer nivel cuesta 49 mil pesos por día, mientras que en un privado sería de hasta 50 por ciento más.

"Si buscamos una estrategia adecuada de financiamiento de esos servicios, los pacientes que no tienen ningún otro mecanismo de seguridad social o seguro privado pueden atenderse en estos hospitales", aseguró.

Agregó que los hospitales privados han tenido un descenso importante de la carga no urgente.



DE AS S AS

Especial

Celebran

Liliana Ortiz, de 40 años, logró vencer al Covid-19. La mujer fue dada de alta el 2 de abril en medio del aplauso del equipo médico que la atendió.

PÁGINA 4

Lanzan S. O. S. en Tijuana

REFORMA / STAFF

TIJUANA.- Médicos y enfermeras en Tijuana alertaron ayer que ya no hay ventiladores en la clínica 20 y en la Regional 1 del IMSS, ambos con casos de Covid-19.

Reportaron que está lleno el tercer piso de dicha unidad con casos sospechosos y que al menos 14 empleados de salud dieron positivo al virus, y sospechan que se contagiaron en el hospital.

"Hay dos hospitales del IMSS, dos regionales grandes, los dos están llenos, desde el lunes no hay ventiladores, pobre si caes en insuficiencia respiratoria.

"Del viernes que había 17 casos en el hospital, para el lunes, el tercer piso estaba lleno, que era el área que estaba designada para pacientes Covid-19", indica una enfermera en un audio que ayer se volvió viral.

610972000016

'Ayuda' Trump a México en OPEP

REFORMA / STAFF

El Presidente Donald Trump intervino ayer para buscar rescatar el acuerdo de reducción de producción petrolera de la OPEP que peligró por el rechazo de México a recortar su producción en 400 mil barriles diarios.

Durante la mañana el Presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que México recortará su producción en 100 mil barriles diarios y que había hablado con

Trump para que EU ayudara reduciendo otros 250 mil y con ello cumplir con la exigencia de 350 mil barriles de la OPEP.

Más tarde, Trump confirmó que hubo la llamada y aseguró que se buscó salvar a México, pero advirtió que el acuerdo dependía de que fuera aceptado por otros países.

"Ellos (México) nos reembolsarán en una fecha futura. Cuando estén preparados para hacerlo.", dijo Trump.

Apoyo de China

El Presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo ayer una conversación telefónica con el Presidente de China, Xi Jinping, para agradecerle su ayuda en la compra de millones de respiradores.

PÁGINA 10

Subregistran países muertes por Covid-19

REFORMA / STAFF

La cifra de decesos por el nuevo coronavirus en todo el mundo podría ser mucho mayor a lo reportada, debido a que las autoridades sanitarias de cada país cuentan a las víctimas mortales con métodos diferentes.

El Gobierno estadounidense ha informado 18 mil muertes hasta el momento; sin embargo, autoridades es-

tales, funcionarios de salud y expertos en epidemiología han advertido de un subregistro de la cifra.

En los primeros cinco días de abril, mil 125 personas fueron declaradas muertas en Nueva York.

Probablemente, muchas de estas muertes fueron por Covid-19, pero no se contabilizaron en los recuentos proporcionados por el Gobernador Andrew Cuomo.